



ALA SOMBRA

El Fondo Monetario Internacional recortó drásticamente su pronóstico para la economía mexicana en 2025, anticipando una contracción de -0.3 por ciento del PIB, lo que representa una caída de 1.7 puntos porcentuales respecto a su estimación de enero. Durante la conferencia de prensa del *World Economic Outlook*, el economista en jefe del FMI, **Pierre-Olivier Gourinchas**, explicó que "los aranceles actúan en los socios comerciales como un choque negativo de demanda externa", debilitando la actividad económica e incluso presionando a la baja los precios. Añadió que este entorno de tensión comercial y financiera golpea con mayor fuerza a países insertos en cadenas de suministro globales, como México, al provocar una "pausa en la inversión y en la actividad".

La presidenta **Claudia Sheinbaum** rechazó las proyecciones del Fondo Monetario Internacional sobre una desaceleración económica en México. "No conocemos con base en qué lo hacen, no coincidimos", dijo durante su conferencia matutina. La mandataria afirmó que los modelos utilizados por la Secretaría de Hacienda muestran un panorama distinto al del organismo internacional. "Nosotros tenemos modelos económicos que tiene la propia Secretaría de Hacienda que no coinciden en este planteamiento", sostuvo. **Sheinbaum** también criticó el papel histórico de los organismos financieros multila-

"El panorama ha cambiado desde nuestra última actualización del *World Economic Outlook* en enero. Estamos entrando en una nueva era, ya que el sistema económico global que ha operado durante los últimos 80 años está siendo reconfigurado. Desde finales de enero, se han anunciado numerosos aranceles, culminando el 2 de abril con la imposición casi generalizada de gravámenes por parte de Estados Unidos y las contramedidas de algunos de sus socios comerciales. La tasa arancelaria efectiva de EU ha superado niveles no vistos en más de 100 años, mientras que los aranceles impuestos a Estados Unidos también han aumentado", dijo ayer **PIERRE-OLIVIER GOURINCHAS**, Director del Departamento de Investigación del Fondo Monetario Internacional (FMI) y economista en jefe del organismo.

terales, al señalar que "estaban acostumbrados a decir qué se tenía que hacer en cada país".

El gobierno encabezado por **Claudia Sheinbaum** tiene la misión de fomentar la inversión privada, por lo que tiene mucho entusiasmo en el proyecto de la primera Ventanilla Digital Nacional de Inversiones para reducir trámites para la constitución de empresas. Falta ahora que en el Congreso sea aceptada la Ley Nacional para disminuir trámites burocráticos y evitar la corrupción, proceso que reduciría el tiempo de aproximadamente 2.6 años, 51 trámites y 466 requisitos distintos que actualmente se requieren.

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el gobierno del Estado de México firmaron



RODOLFO GÓMEZ

un convenio para transferir recursos federales en forma de subsidios, que serán administrados por la Secretaría del Agua estatal y canalizados a municipios y organismos operadores locales. El objetivo es financiar obras y programas de cultura del agua, infraestructura hidroagrícola, agua potable, drenaje y tratamiento. El documento fue suscrito por el director general de Conagua, **Efraín Morales López**, y la gobernadora **Delfina Gómez Álvarez**. Aunque no se especifican montos en el *Diario Oficial de la Federación*, el convenio establece que los recursos estarán sujetos a la disponibilidad presupuestal del ejercicio fiscal 2025 y se formalizarán a través de anexos de ejecución. Es decir, todo indica que no se resolverá la crisis del agua potable en el Estado de México, pero tienen un esquema para mover fondos a propósito del tema.